



Newsletter Februar 2023

Inhalt

„us de Geschäftsstell“	1
Spielverschiebungen	2
Erster Züri-Cup Saison 2022/23	2
Informationen Nachwuchs	3
SAR Team Knaben und Mädchen 2023	3
Informationen Nachwuchsmeisterschaft	3
Spieltage Saison 2023/2024	3
Nachwuchs Schweizer Meisterschaften	3
Termine Schiedsrichterkurs	4
Beach	4
Termine	4
Dies und Das	4

„us de Geschäftsstell“

Mein persönliches Unwort des letzten Jahres: „Datenschutzrichtlinien“. Gefühlte 2000 Mal musste ich darauf aufmerksam machen, ohne Zustimmung zu den Datenschutzrichtlinien gibt es keine Lizenz, keine Spieler-, keine Schreiber-, keine Schiedsrichterlizenz. Dazu gehört auch das Wort „Onboarding“, es ist eng damit verbunden. Um die Datenschutzrichtlinien zu akzeptieren, brauchte es ein login, das sogenannte Onboarding. Das tönt nach Ferien und Fliegen, im Zusammenhang mit dem neuen Volleymanager war es eine zeitintensive und anstrengende Reise. An dieser Reise durfte ich als Teilzeitmitarbeiterin von Swiss Volley teilnehmen. Ich konnte mit vielen spannenden und äusserst motivierten Mitarbeitern zusammenarbeiten und erhielt einen ganz anderen Einblick in die Tätigkeiten von Swiss Volley. Die Reise ist noch nicht zu Ende, es stehen Korrekturen und Weiterentwicklungen an. Es bleibt weiterhin spannend.

Spielverschiebungen

Wie gehe ich vor, wenn ich ein Spiel verschieben muss? Gemäss Reglement kann man den Gegner nicht zwingen ein Spiel zu verschieben, es braucht beiderseitiges Einverständnis. Berechtigt, um Spielverschiebungen zu beantragen/bestätigen sind die jeweiligen Vereinsadmins und die Spielplanverantwortlichen.

1. Kontakt aufnehmen mit dem Gegner und neues Datum abklären
2. Im Volleymanager die Spielverschiebung beantragen (eine Halle muss als Favorit des Vereins erfasst sein, damit sie geändert werden kann)
3. Der Gegner bestätigt die Spielverschiebung
4. Der Schiedsrichter wird durch den Volleymanager über die Spielverschiebung informiert → Er kann das Spiel ablehnen, wenn ihm das neue Datum nicht geht → in diesem Fall geht das Spiel automatisch in die Börse. Die beantragende Mannschaft bleibt aber verantwortlich dafür, dass ein Schiri das Spiel pfeift.
5. Die Geschäftsstelle wird durch den Volleymanager informiert und stellt die Gebühr für die Spielverschiebung, gemäss GBO in Rechnung. (keine Angst, die kommen schon noch).

Erster Züri-Cup Saison 2022/23

Diese Saison konnten wir den ersten regionalen Cup von Swiss Volley Region Zürich durchführen. 15 Frauen- und 19 Männerteams haben am Züri Cup in insgesamt 32 Partien um den Sieg gekämpft. Die Spiele und der Cup an und für sich konnten ohne grössere Probleme durchgeführt werden. Natürlich gibt es noch Optimierungspotential aber im Grossen und Ganzen sind wir zufrieden mit dieser Startsaison.

Gewonnen wurde der Züri-Cup 2022/23 bei den Frauen vom VC Tornado D1 und bei den Herren von VBC Voléro H3.



VC Tornado D1



VBC Voléro Zürich H3

Für die Durchführung des Züri-Cups in der kommenden Saison nehmen wir gern noch Ideen/Anregungen entgegen (mk@svrz.ch).

Informationen Nachwuchs

SAR Team Knaben und Mädchen 2023

Beide Teams trainieren fleissig für die Schweizer Meisterschaften am 15./16. April in St. Gallen.

Informationen Nachwuchsmeisterschaft

Spieltage Saison 2023/2024

Um euch eine frühzeitige Hallenreservierung zu ermöglichen, hier die Termine für die Saison 23/24

U13 und U17/18	1.10.2023	19.11.2023	14.1.2024	3.3.2024
U15/16 und U19/20	29.10.2023	26.11.2023	21.1.2024	17.3.2024
U14	8.10.2023	17.12.2023	10.3.2024	

2. Tag Nachwuchs-SM von Swiss Volley ist am 10.3.2024

Kidsspieltage

können an einem Samstag oder Sonntag oder Mittwochnachmittag ausgetragen werden. Wünschenswerte Termine sind Ende Oktober, Ende November, Ende Januar, März.

Das **Qualifikationsturnier** zur SM findet am 3. Dezember 2023 statt. Gesucht werden zwei Organisatoren (Herren / Damen). Das Reglement zum Qualiturnier wird überarbeitet.

Nachwuchs Schweizer Meisterschaften

Für die zweite Runde qualifiziert haben sich das DU19 und HU20 Team vom VBC zürli unterland. Die übrigen Mannschaften sind leider ausgeschieden.

Hier ein kurzer Bericht von Rüschlikon, DU15 in Lenzburg:

Ein Tag voller Geschichten

schon vor dem ersten Spiel gab es viel Aufregung, weil 3 Spielerinnen ihre ID vergessen hatten. Doris sorgte für ein Ausdrucken der ID's damit war erstes Hindernis übersprungen. Mit allen 12 Spielerinnen starteten wir ins Startspiel gegen Steinhausen. Das Spiel war hochkarätig, ausgeglichen und wurde erst im dritten Satz entschieden. Ein paar Unsicherheiten, ein paar Fehler zu viel und ein wirklich starker Gegner führten zur 1:2 Niederlage. Als zweites ging es gegen NUC, also gegen die Juniorinnen des Serienschweizermeisters. Gleiches Bild auch da. Das Spiel war sehr ausgeglichen, wir hatten grossartige Momente, leider aber auch immer wieder Phasen wo wir viele Punkte in Serie kassierten. Am Ende stand ein 0:2 auf dem Matchblatt. Das bedeutete, dass wir im letzten Spiel gegen Franches Montagnes gewinnen mussten, um in den Kreuzvergleich zu kommen. Satz 1 holten wir uns, doch die Inkonstanz bleibt die Konstante an diesem Tag. Franches gewann Satz 2 deutlich. Im dritten Satz fingen wir uns wieder, buchten viele schöne Punkte, Franches war aber einen Tick abgeklärter und gewann Satz und Spiel. Die SM ging damit ohne Sieg fürs U15 zu Ende. Mit etwas mehr Glück bei der Gruppenauslosung hätten wir den Sprung in die nächste Runde schaffen können. Was bleibt war ein Tag mit vielen schönen Erlebnissen. (Mireille Hofacher, gekürzt Trix Ewert)

Termine Schiedsrichterkurs

20. April: Kandidatinnen und Kandidaten die noch keine Schreiberprüfung haben, müssen diese bis spätestens 20. April via Schreiberexperte des Clubs einreichen.

30. April: Anmeldeschluss

7. Juni: Theorieprüfung im E-Learning Toll abgelegt

25. Juni: Theorietag, ganzer Tag

August/September: praktische Ausbildung und Prüfung an Turnieren

Beach

Beachvolley all year long - Neue Beachvolleyballhalle in Bassersdorf eröffnet

Mit der Eröffnung der Beachhalle Zürich Nord in Bassersdorf kann endlich auch im Winter in einer zweiten Beachhalle im Verbandsgebiet der SVRZ Beachvolleyball gespielt werden. Der Neubau ist aus einem Communityprojekt der Beachszene unter der Führung des Kernteams Christian Busin, Lukas Limacher, Tim Müller und Jonatan Sieber entstanden. Über 2'000 Stunden ehrenamtlicher Einsatz flossen in das Projekt, das im Oktober 2022 feierlich eröffnet wurde.

Dank drei Feldern, Athletikbereich, Einspielbereich im Sand und Trennnetzen zwischen den Feldern bietet die Halle optimale Bedingungen für Hobby-Beacher*innen, ambitionierte Nachwuchsspieler*innen und Leistungssportler*innen. Die Halle dient als neues Winterquartier für ZUZU Beach und auch der neu gegründete NNV (Nationaler Nachwuchs Verein) Beach der Volleyball Academy wird die Courts nutzen.

Öffenbare Tore und eine Zuschauergalerie mit Lounge sorgen auch im Sommerhalbjahr für eine stimmungsvolle Atmosphäre.

Neben Trainings finden auch Beachvolleyballturniere der IBT (www.ibt.swiss) und Beachvolleyballcamps verschiedener Anbieter in der Halle statt. Courts können direkt online über die Website gebucht werden: beachhallezuerichnord.ch

Termine

5. April 2023 Vereinspräsidentenkonferenz in Zürich

13. Mai Nachwuchstrainer Treffen

12. Juli 2023 Delegiertenversammlung in Adliswil

Dies und Das

[ZKS Ehrenamt](#), [Sportfondgesuche](#)

Und zu guter Letzt wünschen wir euch einen verletzungsfreien und erfolgreichen Abschluss der Saison.

SVRZ Vorstand und Geschäftsstelle